
Compte Rendu de la Formation Spécialisée
 du mardi 17 octobre 2023 

En réponse à nos propos liminaires, M. Philippe BOYER est resté aveugle face à la détérioration
des conditions de travail suite à la réforme NRP. Il persiste à penser que les conditions de travail
sont correctes «  qu’il y ait du boulot oui, qu’il y ait des choses qui ne marchent pas bien oui, mais
on s’en sort et il faut faire en sorte d’aider les agents avec des contractuels et auxiliaires ». Ulcéré
par  ses  remarques  « hors-sol »,  Solidaires  Finances  Publiques  Aveyron lui  a  rappelé  les
conclusions du Tableau de Bord de Veille Sociale et de l ‘Observatoire Interne constatant le mal
être des agents, le recul des services publics et le manque de reconnaissance. Seuls points que
nous avons en commun avec lui, celui des vacances d’emplois dans l’Aveyron et de l’absence
regrettable de règlement intérieur de cette instance… Par ailleurs, il annonce l’arrivée de Pascal
BOUTHIER nouveau DDFIP du département au deux novembre 2023.

1°) Approbation du PV du 29 juin 2023 :
Les organisations syndicales ont voté contre du fait de l’absence de notre déclaration liminaire
ainsi que celle de la CGT, non présentes en annexe.

2°) DUERP-PAP (Document Unique d’Évaluation des Risques Professionnels,  Programme
Annuel de Prévention):
Suite à la constitution d’un groupe de travail, Thierry REGOURD nous a présenté les documents.
Trois risques majeurs ont été mis en exergue : les risques psychosociaux, les risques électriques
et le travail  sur  écran.  M.DURANTIN (l’ISST)  nous a annoncé deux nouveautés en 2024 :  les
représentants du personnel auront accès direct à l’outil et la disparition du critique de probabilité,
subsisteront  trois  critères  au  niveau  de  l’appréhension  des  risques.  Nous  avons  interpellé
M.BOYER et l’avons invité à lire le DUERP car « non M. le Président, tout ne va pas bien dans
l’Aveyron :   mettre   des   EDR   pour   pallier   les   vacances   d’emplois   cela   revient   à   mettre   un
pansement   sur  une   jambe  de  bois.  De  plus,  parler  d’une  augmentation  significative  du  point
d’indice, c’est faire fi de douze ans de gel du point d’indice et n’oublions pas les 18 % d’entre nous
percevant la GIPA » ! M.DURANTIN fait remarquer, à juste titre, que s’il est louable de bien faire
figurer  les  fondamentaux  sur  la  sécurité  des  bâtiments,  les  situations  à  risques  perdurent  et
s’aggravent d’année à année. L’assistante sociale, Camille DELAUNAY, rajoute qu’il conviendrait
de transformer le constat DUERP en recherche de solutions pratiques et collectives. À ce titre, une
cellule  de  veille  chargée d’assurer  le  suivi  des  RPS sera  réactivitée  par  le  biais  de  réunions
trimestrielles…  Affaire  à  suivre  avec  la  plus  grande  vigilance !  Solidaires  et  la  CGT  se  sont
abstenus, FO a voté pour.

3°) Examen des propositions de dépenses :
La totalité des dépenses proposées par la direction a été validée et votée, à l’exception de l’achat
de  quelques  brumisateurs  dont  la  dépense  sera  reportée  en  janvier  pour  de  simples  raisons
budgétaires.  

4°) Compte rendu de la visite de poste de l’ISST sur Villefranche de Rouergue :
L’inspecteur  Santé  et  Sécurité  au  travail,  M.DURANTIN  a  confirmé  l’existence  d’un  système
électrique  totalement  obsolète  à  VDR.  Il  a  rappelé  que  30 %  des  incendies  sont  d’origine
électrique : la situation ne peut rester en l’état. Il a pointé plusieurs pistes d’intervention future qui
vont de l’espace restauration au réaménagement de l’espace collectif du SIP, de l’œuvre d’art, au



logement du concierge. Devant ce constat alarmant, Solidaires a mis en demeure la direction de
réaliser les travaux urgents en matière de fuites d’eau, de problèmes électriques et de sécurité
incendie. M.BOYER a désigné Thierry REGOURD pour assurer le suivi de ce dossier. 

5°) Opérations immobilières, accueil du site du 8 mai 45 :
Les travaux s’étaleront du 1er décembre au 20 février 2024. M.POUJOL nous a informé de la mise
en place d’un accueil transitoire au premier étage. À ce jour, toutes les opérations de transfert de
services  sont  terminées.  Le  hall  d’entrée  du  site  sera  condamné,  les  agents  se  serviront  de
l’ascenseur pour accéder à leur bureau. De plus, des flux inter-services seront assurés par les
escaliers latéraux qui servent également d’espaces d ‘évacuation. Des clés seront à disposition de
certains  agents.  Le  chantier  comprendra  la  réfection  de  l’accueil  et  des  opérations  de
désamiantage. Solidaires a sollicité de la part de la direction la création d’un journal des travaux
en cours, afin d’assurer l’information des agents sur l’avancement des travaux. Des visites de
chantier avec les représentants du personnel, dans le cadre de la FS, seront programmées. 

6°) Compte rendu du sondage télétravail :
Suite à l’élaboration d’un questionnaire en amont, la DDFIP nous a présenté une étude sur le télé-
travail dans notre département. Solidaires Finances Publiques Aveyron a dénoncé l’inexactitude
des chiffres annoncés concluant à une baisse du télé-travail de 208 agents en 2022 à 187 agents
en 2023 alors que la direction, se servant des chiffres de 2021, concluait à une hausse de télé-
travailleurs, de 125 en 2021 à 187 en 2023. D’autre part, nous conseillons aux agents demandant
du télé-travail de matérialiser leur demande dans SIRIHUS afin d’avoir une réponse argumentée
officielle  du responsable de service susceptible  d’un potentiel  recours en appel,  protecteur  de
l’agent.

7°) Fiches de signalement et accident de service :
Ont été abordés une fiche de signalement et un accident du travail.

8°) Compte rendu des exercices incendies :
Quelques invraisemblances ont été notées dans la rédaction des comptes rendus d’évacuation.
Néanmoins, celles-ci se sont déroulées dans de bonnes conditions, un prochain exercice est prévu
sur le site du Centre des Finances Publiques de Rodez. 

9°) Questions diverses :
Pour fin novembre, ont été programmées les visites de poste du CCPRO de Decazeville et du
chantier de l’accueil du CFP de Rodez. En mars, le SGC de Rodez et la réception des travaux du 8
mai feront également l’objet de visites par la cellule de la Formation Spécialisée.

Séance levée à 13h45.


